

Ringstraße 19
69518 Abtsteinach
Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 16.05.2018

An den
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

16.05.2018

Antrag für die Sitzung des Kreistages am 18.06.2018
Keine Verpflichtung zur Erhebung von Straßenbeiträgen

Sehr geehrter Herr Schneider,

für die Sitzung des Kreistages am 18.06.2018 2018 stellt die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße den nachfolgenden Antrag und bittet um Aufnahme in die Tagesordnung.

Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

Der Kreistag Bergstraße fordert die Hessische Landesregierung auf, die Verpflichtung der Kommunen zur Erhebung von Straßenbeiträgen im Gesetz über kommunale Abgaben (KAG) aufzuheben und die Hessische Gemeindeordnung entsprechend anzupassen. Weiterhin fordert der Kreistag das Land auf, den Kommunen die aus dem Wegfall der Straßenbeitragssatzung entstehenden Ausfälle im Rahmen des Kommunalen Finanzausgleichs auszugleichen.

Begründung:

Nachdem die Anwohner über Erschließungsbeiträge bereits zum Bau von innerörtlichen Straßen beigetragen haben, sollen sie nicht erneut für die Mitfinanzierung von Grundsanierungen herangezogen werden. Besonders in den ländlichen Räumen widersprechen die erhobenen Straßenbeiträge oft den Zielen der Ortskernentwicklung, wenn sie die Belastungen für renovierungsaufwendige Gebäude zusätzlich in die Höhe treiben.

Weiterhin wurde durch die Erlasse der Landesregierung der Handlungsspielraum für die Kommunen, selbst zu entscheiden, wie und ob sie Straßenbeitragssatzungen erlassen,

FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

auf null reduziert, da bei defizitären Haushalten eine Haushaltsgenehmigung durch die Kommunalaufsichten regelmäßig an die Erhebung von Straßenbeiträgen geknüpft wird. Viele Kommunen werden daher gegen ihren Willen dazu gezwungen, eine Straßenbeitragssatzung zu erlassen

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße



Walter Öhlenschläger
Fraktionsvorsitzender